
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 15 по 21 апреля 2017 года 

 

За период с 15 по 21 апреля 2017 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 36 публикациях СМИ (без учёта поздравле-

ний). 

17 апреля состоялось еженедельное рабочее совещание депутатов и 

руководителей подразделений аппарата Думы СК. Его провёл вице-спикер 

краевого парламента Виктор Гончаров
1
. 

Главы комитетов традиционно проинформировали о законопроектной 

работе на предстоящую неделю и подготовке вопросов на Совет Думы. 

Зампред комитета по экономическому развитию, собственности, инве-

стициям, курортам и туризму Александр Сысоев доложил об итогах совме-

стного совещания в трёх думских комитетах по проблемам выдачи полисов 

ОСАГО, в ходе которого были выработаны рекомендации в частности – по 

совершенствованию системы оформления электронных полисов. 

Юрий Белый, возглавляющий комитет по бюджету, налогам и финан-

сово-кредитной политике, проинформировал о планируемом в четверг рас-

смотрении отчета о деятельности Контрольно-счетной палаты Ставрополь-

ского края в 2016 году и попросил коллег ознакомиться с поступившими до-

кументами и подготовить свои вопросы. 

В комитете по законодательству, государственному строительству и 

местному самоуправлению на рассмотрении находится 11 вопросов, 5 из ко-

торых планируется внести в повестку апрельского заседания Думы – об этом 

проинформировала председатель комитета Светлана Терехова. 

О насыщенной рабочей неделе в комитете по социальной и молодёж-

ной политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой информа-

ции доложила Валентина Муравьева, отметив, что все вопросы будут рас-

смотрены в плановом порядке и подготовлены к предстоящему Совету Думы.  

Председатель комитета по казачеству, безопасности, межпарламент-

ским связям и общественным объединениям Юрий Гонтарь сообщил, что на 

предстоящем в среду заседании будут рассмотрены вопросы господдержки 

социально ориентированных некоммерческих организаций и информация об 

обеспечении безопасности водных объектов и готовности специальных спа-

сательных подразделений к летнему сезону. 

Во вторник, как рассказал Иван Богачев, возглавляемый им комитет 

по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии гото-

вится заслушать и обсудить доклад о состоянии плодородия земель сельско-

хозяйственного назначения в 2016 году и информацию о ходе реализации 

программы льготного кредитования товаропроизводителей в текущем году. 
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Кроме того, он проинформировал о готовности края отразить возможное на-

шествие саранчи, заверив коллег, что в регионе есть прошлогодний резерв 

химических препаратов для обработки 59 тысяч гектаров площадей от вреди-

теля. Также на борьбу с вредителем ежегодно выделяется 28 миллионов руб-

лей. 

Игорь Андрющенко – глава комитета по промышленности, энергети-

ке, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству, проинформировал 

коллег об итогах выездного совещания по вопросу контроля качества строи-

тельства, ремонта и содержания региональных и муниципальных дорог. Его 

коллеги Александр Кузьмин, Юрий Белый, Петр Марченко, Юрий Гон-

тарь, Александр Сысоев предложили продолжить эту тему в части тща-

тельного изучения вопросов, связанных с проведением торгов по отбору под-

рядных организаций и контролем качества используемых в строительстве и 

ремонте дорог материалов, а также гарантийной ответственности строителей 

за качество выполненных работ. 

Депутат Николай Новопашин по итогам приема граждан в Трунов-

ском районе, рассказал о расформировании музея в селе Безопасном. Причи-

ной стала высокая арендная плата за помещение, где располагался музей. 

Экспонаты, среди которых немало собранных населением реликвий Великой 

Отечественной войны, теперь хранятся в подвале. Виктор Гончаров дал по-

ручение профильному комитету разобраться в этой ситуации. Депутаты так-

же поддержали предложение накануне годовщины Победы проверить со-

стояние музеев и памятников в районах края, в том числе и тех, на реконст-

рукцию которых в последние годы выделялись бюджетные средства. 

Завершая еженедельное совещание, Виктор Гончаров подчеркнул, что 

к заседанию Совета Думы комитетами подготовлены 16 вопросов, которые 

планируется внести в повестку очередного заседания краевого парламента. 

Согласно информации сайта http://bloknot-stavropol.ru на еженедель-

ном совещании поднимались острые вопросы, волнующие жителей сел Безо-

пасного и Донского в Труновском районе. Сельчане рассказали, что для того, 

чтобы подтвердить свою инвалидность, их обязали ежегодно приезжать в 

Ставрополь и проходить комиссию - ВТЭК. Жители края не понимают, для 

чего им нужна бумажная волокита, связанная с оформлением документов? 

Помимо проблемы с бумажной бюрократией, на заседании поднимался во-

прос и о чиновнице, которая массово лишала людей инвалидности. Новопа-

шин попросил разобраться профильный комитет, а заместитель главы крае-

вой Думы Виктор Гончаров пообещал донести проблему до губернатора 

Ставрополья
2
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Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

 

В Ессентуках под председательством губернатора Владимира Влади-

мирова состоялось выездное заседание антитеррористической комиссии 

края. В его работе приняли участие председатель краевой Думы Геннадий 

Ягубов, руководители территориальных управлений силовых и правоохра-

нительных структур, региональных органов исполнительной власти, местно-

го самоуправления. 

Обсудили меры, которые необходимо принять для повышения уровня 

безопасности на транспорте, вопросы взаимодействия органов власти, обще-

ственных и религиозных организаций против идеологии терроризма в моло-

дежной среде, пишут газеты "Александровская жизнь" № 27 от                        

15 апреля, "Искра" № 27 от 14 апреля, 17 апреля на телеканале «26 реги-

он»  

 

Спикер Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов провел ряд ра-

бочих встреч на избирательном округе в Буденновском районе, посвященных 

подготовке к празднованию 72-ой годовщины Победы в Великой Отечест-

венной войне.
3
 

Совместно с главой Буденновского района Андреем Соколовым, пред-

седателем Совета района Сергеем Рашевским и главой Буденновска Валери-

ем Шевченко они обсудили ход подготовки мероприятий. Как говорилось на 

встрече, в районе пройдут уже ставшие традиционными праздничные меро-

приятия для ветеранов, вдов участников войны и тружеников тыла. Также 

буденновцы поддержат своим участием федеральные и краевые акции «Бес-

смертный полк», «Знамя Победы», автопробег «Дорогами памяти». К 9 Мая 

приурочено открытие «Стены памяти» на центральной площади Буденновска 

и обновление мемориального панно «Мы победили!», для которого активные 

жители района собрали более тысячи фотографий. 

В ходе рабочей поездки Геннадий Ягубов встретился с председателем 

Совета ветеранов города Буденновска и Буденновского района Николаем Пи-

соцким. Спикер поблагодарил Совет ветеранов за активное участие в органи-

зации мероприятий, приуроченных к годовщине Победы, и вручил председа-

телю наручные часы с символикой Думы Ставропольского края за неоцени-

мый вклад в нравственное и патриотическое воспитание молодежи и в связи 

с 30-летием со дня образования Совета ветеранов Ставрополья. 

Также спикер краевого парламента встретился с председателем Буден-

новской районной организации «Всероссийского общества инвалидов» Сер-

геем Денисенко, который передал благодарственное письмо Геннадию Ягу-

бову за оказание помощи в ремонте здания, где располагается общество. 
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На канале «Свое ТВ» освещен сюжет о 30-тилетии Совета Ветеранов 

Ставрополья, на котором присутствовали краевые депутаты. Спикер крае-

вой Думы – Ягубов Г.В. подчеркнул важность этой организации, отметил, 

что организация стала одной из самых авторитетных в крае, и поблагодарил 

Совет за соблюдение прав ветеранов. «Вы никогда не остаетесь в стороне 

от самых насущных проблем. Ваш богатый жизненный опыт, знания позво-

ляют отстаивать интересы пожилых людей и воспитывать молодежь. Я 

благодарю вас за активную жизненную позицию» 

 

После зимы от ремонта не осталось и следа, как говорится в сюжете те-

леканала «Свое ТВ» от 18 апреля. К такому выводу пришли краевые депу-

таты на выездном совещании думского комитета по промышленности и 

ЖКХ. Гончаров В.И. отметил, что проехать можно только на БТРе, осо-

бенно весной. Парламентарии намерены проверить прозрачность тендеров и 

причины некачественного ремонта прошлых лет. Уже готовится официаль-

ный депутатский запрос.  

Кузьмин А.С. озвучил, что получили бюджетные деньги, сделали кра-

сивую дорогу, 300 млн в 2017 году.  

Андрющенко И.В. добавил, что выделена беспрецедентная сумма – 

7,5 млрд рублей – это 9% от всей расходной части бюджета края, 2,1 млрд 

идут на дороги муниципалитетов, 300 млн идут на дороги в Ставрополе.  

Кузьмин А.С. подчеркнул, что, по его сведениям, непроверенным, вы-

игрывают каждый год конкурсы и тендеры одни и те же компании.  

17 апреля на телеканале «ГТРК» вышел сюжет о плохих дорогах в 

краевом центре. Кузьмин А.С. отметил, что в самом благоустроенном го-

роде России в хорошем состоянии только две центральные улицы и площадь. 

Белый Ю.В. заметил, что не видно самого главного – каждый год вклады-

ваем громадные деньги, казалось бы, что каждый год надо улучшать эти 

дороги, а улучшения практически не происходит. Может дело все таки в ка-

честве, в несоблюдении стандартов, ГОСТов. Так же дела не пойдет… Сно-

ва, через год в феврале-марте, мы будем в этом зале говорить – ямы, ямы… 

Но проблема эта не только в Ставрополе, депутаты рассказали, что 

такие проблемы и у них на округах. Так, Гонтарь Ю.А. обратил внимание, 

что договора на дороги не заключают на 5 лет и пункта в договоре, что 

подрядчик должен за свои деньги производить ремонт тоже нет. 

 

Депутаты Думы Ставропольского края совершили рабочую поезд-

ку на Сенгилеевское водохранилище, пишут газеты "Ставропольские 

Губернские Ведомости" № 15 от 19 апреля, сюжет «ГТРК» от 16 апреля. 

Депутат Надеин В.В, озвучил, что, анализируя мониторинг всей ситуации по 

краю, проблемы есть на этом водохранилище. Телеканал показал депутата 

Богачева И.А. и Гончарова В.И., без выступления.  

На телеканале «Свое ТВ» 18 апреля прошел сюжет о вреде моллюсков 

на Сенгилеевском водохранилище. Выступал Надеин В.В., который озвучил, 

что первый шаг – это комплексное изучение состояния водохранилища. По 



предварительным проработкам должно быть поручено двум исследователь-

ским институтам и дальше должен быть сформирован план действий.  

 

Под председательством Игоря Андрющенко прошло заседание в ко-

митете Думы Ставропольского края по промышленности, энергетике, 

строительству и жилищно-коммунальному хозяйству
4
. 

В нем приняли участие первый заместитель председателя Думы Дмит-

рий Судавцов, депутаты Александр Сысоев, Алексей Завгороднев, Алек-

сандр Солод, Сергей Чурсинов, Иван Якименко, Юрий Гонтарь, Артур 

Насонов, а также представители профильного министерства, контрольно-

счетной палаты, органов местного самоуправления, общественных организа-

ций и политических партий, не представленных в краевом парламенте. 

Главной темой заседания стал вопрос об итогах проведения капи-

тального ремонта многоквартирных домов в Ставропольском крае                        

за I квартал текущего года. С докладом выступил генеральный директор 

НО СК «Фонд капитального ремонта» Евгений Бражников.  

По информации регионального оператора, 474 многоквартирных дома 

имеют 100% задолженность по взносам. 

– Если эти деньги не поступают в Фонд, значит, они не работают, 

значит, на них не начисляются проценты. Нужно целенаправленно зани-

маться вопросом взыскания задолженности. Это обязанность Фонда, - 

подчеркнул Дмитрий Судавцов (телеканалы «26 регион», «26 регион» от 

18 апреля) 

Также, на телеканале «ГТРК» от 18 апреля прошел сюжет, о том, что 

Фонд капитального ремонта может опустеть.  

Контрольно-счетной палатой Ставропольского края был проведен ана-

лиз работы Фонда капитального ремонта. О его результатах рассказал ауди-

тор Счетной палаты Андрей Черняков. Он подчеркнул, что вопросы к каче-

ству выполненных работ, а также к соблюдению сроков их проведения оста-

ются. Обеспокоенность вызывает финансовая устойчивость организации. 

Из сюжета на телеканале «ГТРК» от 18 апреля депутат Андрющен-          

ко И.В. отметил, что три года претензионная работа не велась, срок исковой 

давности прошел и может случиться, что денег может не хватить. А суб-

сидиарную ответственность за капитальный ремонт несет Правительство 

СК. Будем вынуждены вынимать деньги из бюджета, чтобы опять вклады-

вать в капитальный ремонт. 

В ходе обсуждения отчета руководителя Фонда, Юрий Гонтарь отме-

тил, что, разрабатывая проектно-сметную документацию, необходимо уде-

лять особое внимание эстетическому виду ремонтируемых зданий, сохраняя 

их архитектурный облик. 

Артур Насонов задал вопрос о реестре недобросовестных подрядчи-

ков. В Ставропольском крае он сформирован при министерстве ЖКХ и по-
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стоянно обновляется. Депутат предложил публиковать эти данные в печат-

ных изданиях региона. 

В ходе заседания члены комитета также рассмотрели и утвердили ре-

комендации проведённых ранее совещаний по вопросам ремонта, качества и 

содержания краевых дорог, а также выдаче страховых полисов ОСАГО авто-

владельцам края. 

 

Три комитета краевой думы провели совместное совещание по во-

просам выдачи полисов обязательного страхования гражданской ответ-

ственности владельцам транспортных средств, пишут газеты "Ставро-

польская правда" № 42 от 18 апреля, "Ставропольские Губернские Ведо-

мости" № 15 от 19 апреля, "Левокумье" № 27 от 14 апреля, "Георгиев-

ские Известия" № 28 от 19 апреля 

В обсуждении резонансной темы приняли участие спикер краевого 

парламента Геннадий Ягубов, его заместитель Виктор Гончаров, депутаты 

Юрий Белый, Александр Сысоев, Артур Насонов, Алексей Назаренко, 
представители Центробанка Российской Федерации, ряда страховых органи-

заций, ГИБДД. 

Предваряя разговор, глава профильного комитета Валерий Назаренко 

отметил ключевые моменты, которые усложняют получение полисов ОСАГО 

автомобилистами. Это очереди в офисах компаний, навязывание дополни-

тельных услуг (в частности, страхования жизни), приводящих к  удорожанию 

«автогражданки», трудности получения электронных полисов. Подтвержде-

нием последнего стали несколько неудавшихся попыток оформить документ 

в режиме онлайн на совещании. Также были приведены результаты монито-

ринга, проведенного аналитическим отделом краевой Думы.  

«Мы понимаем, что за электронными полисами будущее, но ведь мно-

гие люди обращаются напрямую к страховщикам. Вы осуществляете соци-

ально значимую государственную услугу, а навязывание дополнительных за-

трат можно расценивать как мошенничество. И этим необходимо серьезно 

заниматься»,– прокомментировал позицию депутатов Геннадий Ягубов                  

(«Свое ТВ», 18 апреля) 

Юрий Белый предложил рассмотреть совместно с органами исполни-

тельной власти возможность передачи функций по оформлению полисов 

страхования гражданской ответственности в многофункциональные центры.  

Подводя итоги дискуссии, Геннадий Ягубов дал поручение аппарату 

краевой Думы проводить еженедельный мониторинг ситуации с выдачей  

полисов страховыми компаниями в регионе. Отделению Центробанка  реко-

мендовано продолжать работу по развитию и совершенствованию  системы 

оформления электронных полисов.  

Также парламентарии поддержали предложение о проведении  подоб-

ных встреч каждый месяц. 

 

 



На комитете Думы СК по социальной и молодежной политике, обра-

зованию, науке, культуре и средствам массовой информации обсуждали 

вопрос о нехватке педагогических кадров. Как озвучила, Муравьева В.Н., 

о бюджетниках должны заботится мы, только целевое направление, целе-

вое обучение решит эту проблему («26 регион») 

19 апреля на телеканале «ГТРК» было озвучено, что на Ставрополье 

не хватает учителей физики, химии, технологии, немецкого и французского 

языков. На преподавателях этих предметов – в основном это педагоги, кото-

рым около 70 лет, сейчас двойная нагрузка. А общая нехватка кадров – почти 

полторы тысячи специалистов. Учителей физики и химии ставропольские ву-

зы вовсе не выпускают. 

Краевые парламентарии предположили - проблема не только в том, что 

молодые специалисты зачастую сами не идут школу. Возможно, педагоги со 

стажем не хотят делиться заработком, набирая ставки. Показали выступление 

Насонова А.Л. 
Однако в краевом министерстве образования заверили: в случае увели-

чения штата педагогов, вырастет и фонд заработной платы, чтобы доходы 

учителей остались на прежнем уровне. Этого требуют майские указы прези-

дента. Краевые парламентарии решили провести работу с педагогическими 

вузами, чтобы омолодить профессию. 

 

На заседании комитета Думы Ставропольского края по законода-

тельству, государственному строительству и местному самоуправле-

нию
5
, которое провела его председатель Светлана Терехова, были рассмот-

рены законопроекты, подготовленные на апрельское заседание краевого пар-

ламента. 

В работе комитета приняли участие председатель Думы Геннадий 

Ягубов, его заместители Дмитрий Судавцов, Виктор Гончаров, Алек-

сандр Кузьмин, депутаты Ростислав Можейко, Артур Насонов, Алек-

сандр Сысоев. 

С учетом подготовленной по результатам обсуждений таблицы попра-

вок, депутаты одобрили и рекомендовали Думе к принятию в двух чтениях 

проект закона Ставропольского края "О выборах в органы местного само-

управления муниципальных образований Ставропольского края". 

Также парламентариями одобрены изменения в ряд законов, регули-

рующих вопросы муниципальной и государственной гражданской службы в 

Ставропольском крае. Поправки разработаны с целью приведения дейст-

вующего законодательства в соответствие с федеральным законом и Указом 

Президента Российской Федерации. 

Депутаты комитета одобрили законопроект, предлагающий изменения 

в закон края "Об Уполномоченном по правам человека в Ставропольском 

крае". Данная поправка исключает необходимость проведения консультаций 
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с Уполномоченным по правам человека в Российской Федерации по вопросу 

досрочного прекращения полномочий регионального омбудсмена в случаях, 

когда для этого есть объективные основания. 

В ходе заседания члены комитета рассмотрели проект постановления 

"Об утверждении Положения о Совете законодателей Ставропольского края". 

Как пояснила Светлана Терехова, создаваемый совещательный и консульта-

тивный орган при краевом парламенте призван определять приоритетные на-

правления и содействовать эффективному законодательному обеспечению 

решения вопросов социально-экономического развития региона. 

 

Очередное заседание под председательством Юрия Белого прошло в 

комитете Думы Ставропольского края по бюджету, налогам и финансово-

кредитной политике. В его работе приняли участие вице-спикеры краевого 

парламента Дмитрий Судавцов, Виктор Гончаров, депутаты Юрий Ход-

жаев, Валентин Аргашоков, Алексей Назаренко, Валерий Черницов, 

Иван Богданов.
6
 

Депутаты заслушали и рекомендовали к рассмотрению на апрельском 

заседании Думы отчет о деятельности Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края за 2016 год.  

В ходе заседания члены комитета рассмотрели и одобрили изменения в 

краевой закон "О межбюджетных отношениях в Ставропольском крае".  

Также члены комитета обсудили организационные мероприятия и план 

работы на май, в том числе – вопросы подготовки к выездному совещанию в 

Кочубеевском районе. 

 

В начале апреля в Михайловске работала 19-я ежегодная международ-

ная выставка «Агроуниверсал». Мероприятие объединило свыше 100 участ-

ников, которые презентовали посевные комплексы, почвообрабатывающую 

технику, зерноуборочные и кормоуборочные комбайны. Группа компаний 

«ЕвроХим» представила на выставке линейку удобрений производства АО 

«Невинномысский Азот». ООО «Ставприцеп» из краевой столицы - прицеп-

ную технику, включая зерновозы. 

В работе выставки приняли участие первый заместитель председателя 

правительства края Николай Великдань, председатель Думы СК Геннадий 

Ягубов, глава краевого министерства сельского хозяйства Владимир Ситни-

ков, руководитель представительства «Агентства Стратегических Инициа-

тив» в Северо-Кавказском федеральном округе Фатима Шебзухова, члены 

правительства СК, представители сельхознауки и бизнес-сообщества. 

Прошёл ряд семинаров и конференций на актуальные темы. Также в 

рамках торжественной части состоялось чествование лучших работников 

сельскохозяйственной отрасли (газета "Наша Жизнь" № 27 от 14 апреля) 
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Небывалое количество ребят участвовало в этом году в VIII краевой 

олимпиаде ученических производственных бригад, пишут газеты                     

"Петровские Вести" № 27 от 15 апреля, "Благодарненские Вести" № 29 

от 19 апреля, "Вперед" № 29 от 19 апреля, "Знамя Труда" № 28 от 18 ап-

реля. 

Школьники 24 территорий Ставрополья, наиболее отличившиеся в 

олимпиаде УПБ, приехали за заслуженными наградами. Улыбками и апло-

дисментами их встречали в актовом зале заместитель председателя прави-

тельства СК И. В. Кувалдина, министр образования и молодёжной политики 

СК Е. Н. Козюра и депутат Думы СК, ректор Ставропольского государствен-

ного аграрного университета академик РАН В. И. Трухачев. 

На протяжении нескольких лет ученики школы № 3 г. Нефтекумска ус-

пешно выступают на краевых олимпиадах ученических производственных 

бригад, пишет газета "Вести Нефтекумья" № 15 от 14 апреля 

 

B преддверии Дня космонавтики, пишет газета "Наша Жизнь" № 27 

от 14 апреля, школьники Шпаковского района встретились с героем России, 

лётчиком-космонавтом и земляком Олегом Скрипочкой, который в эти дни 

приехал в родной регион. Олег Скрипочка, а также депутат Думы Ставро-

польского края Виктор Лозовой, министр образования и молодёжной по-

литики Ставропольского края Евгений Козюра вместе с представителями ад-

министрации Шпаковского района посетили мемориал «Огонь Вечной Сла-

вы» в Михайловске, где сводный караул Поста №1 заступил на почётную 

Вахту. 

 

Торжественными службами во всех храмах Ставропольской ми-

трополии встречен праздник воскресения Христова, пишут газеты 

"Ставропольская правда" № 42 от 18 апреля, "Вечерний Ставрополь"                     

№ 71 от 18 апреля, "Комсомольская правда" № 41 от 18 апреля, "Аван-

гард" № 30 от 19 апреля, "Восход" № 28 от 18 апреля, "Наша жизнь"                

№ 28 от 18 апреля, "Нива" № 29 от 18 апреля, "МК-Кавказ" № 17 от 19-

26 апреля 

В краевом центре торжества начались в аэропорту Ставрополя, куда 

специальным чартерным рейсом была доставлена из Иерусалима частица 

Благодатного огня. Это стало возможно благодаря помощи спонсоров, под-

держке губернатора Владимира Владимирова, сенатора от Ставрополья Ми-

хаила Афанасова (ранее Благодатный огонь доставляли в Ставрополь через 

Москву)  

У трапа самолета делегацию, доставившую лампаду с огнем, встретили  

В. Владимиров, митрополит Ставропольский и Невинномысский Кирилл, 

представители православного духовенства регионов Северного Кавказа. 

- Ставрополье стало первым российским регионом, принявшим у себя 

частицу Благодатного огня.  



На богослужении присутствовали губернатор Владимир Владимиров, 

глава Ставрополя Андрей Джатдоев, представители краевой Думы, обще-

ственные деятели. 

  

Накануне праздника Светлой Пасхи депутат краевой Думы Игорь 

Андрющенко принял участие в торжественной встрече в аэропорту Ставро-

поля иерусалимского Благодатного Огня. 

По сложившейся традиции, его частицу он передал  в  православные 

благочиния  своего округа.  Уже ближе к полуночи  свет божественного Вос-

кресения  осветил  храмы Туркменского, Арзгирского и Апанасенковского 

районов.
 7

 (газеты "Рассвет" № 28 от 19 апреля, "Приманычские степи" 

№ 28 от 18 апреля) 

А также депутат Думы СК Анатолий Жданов доставил в Новоалек-

сандровский район в храм Архистратига Михаила Благодатный огонь, пишет 

газета "Знамя Труда" № 28 от 18 апреля. 

 

Светлая пасхальная седмица для воспитанников кисловодского центра 

обслуживания населения (КЦОН) запомнится настоящим праздником весны. 

Совместными усилиями педагогов, детей с ограниченными возможно-

стями, а также спонсорами этого учреждения в актовом зале устроили весе-

лое представление. Разделить с детьми пасхальную радость пришли иерей 

Свято-Георгиевского женского монастыря отец Давид и депутат Думы Став-

ропольского края Аркадий Торосян
8
.  

 

17 апреля в центре культуры «Ставрополец» краевой столицы состоя-

лось чествование Заслуженного работника культуры Российской Федерации 

Бориса Чистякова. Поздравить его с юбилеем собрались коллеги, ученики и 

руководители отрасли города. В мероприятии приняла участие председатель 

комитета Думы Ставропольского края по социальной и молодежной полити-

ке, образованию, науке, культуре и средствам массовой информации Вален-

тина Муравьева. Она поздравила юбиляра, вручила ему благодарственное 

письмо комитета и памятные подарки.
9
 

 

17 апреля в Ставрополе торжественно стартовал автопробег                         

«Эх, путь-дорожка фронтовая!», посвященный 72-й годовщине великой 

Победы, пишут газеты "Ставропольская правда" № 42 от 18 апреля, "Кав-

казская Здравница" № 43 от 18 апреля, "Вечерний Ставрополь" № 72 от 

19 апреля, "Степной Маяк" № 28 от 19 апреля, "Звезда Прикубанья"                     

№ 29 от 19 апреля 

Возле мемориала "Вечная слава" жители города растянули многомет-

ровую копию Знамени Победы, которая в 700 раз больше оригинала.                          

15 автомашин посетят более 100 населенных пунктов Ставрополья, в каждом 
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из которого участники акции также развернут копию Знамени ("Российская 

газета. Северный Кавказ" № 85 от 20 апреля) 

 

По многолетней традиции в поселке Рыздвяном состоялся благотвори-

тельный пасхальный праздник для детей, организованный ООО «Газпром 

трансгаз Ставрополь».
10

  

Поддержка социальным детским учреждениям оказывается на всей 

территории, входящей в зону ответственности Общества.� А это 10 субъек-

тов, расположенных в Северо-Кавказском и Южном федеральных округах. 

«Светлые дни Христова Воскресения - особенный праздник, который 

помогает нам понять и ощутить глубину христианских заповедей, - отметил 

руководитель ООО «Газпром трансгаз Ставрополь», депутат краевой Думы 

Алексей Завгороднев. - Мы очень благодарны Владыке, что он не оставляет 

нас своим вниманием. Это вдохновляет нас на добрые дела, учит любви, со-

страданию и милосердию. За прошедшие годы на наших благотворительных 

праздниках побывали свыше 15 тысяч детей. Помощь оказывается постоянно 

продуктами, игрушками, одеждой, спортивным инвентарем, решением быто-

вых проблем детских учреждений.� Убежден, что делать добро для ближне-

го должно быть нормой жизни (газета "Ставропольская правда" № 44 от 

21 апреля) 

 

В Ессентукской местной общественной  приемной Партии «Единая 

Россия» депутат Думы Ставропольского края Александр Солод   провел   

очередной прием населения, в ходе которого граждане  обратились к нему 

с  вопросами  содержания и ремонта многоквартирных жилых домов, благо-

устройства
11

.   

Обращения граждан были самые разнообразные. Однако, как отметил 

депутат, многие из вопросов вполне решаемы. В рамках приема  были даны 

поручения, оформлены депутатские запросы и  определены пути  решения  

проблем  граждан  с  конкретными  сроками  исполнения. 

«Активность граждан, приходящих на прием, в очередной раз  доказы-

вает, что они готовы изменять жизнь вокруг себя к лучшему, и мы всегда 

должны им в этом помогать» - подчеркнул парламентарий. 

 

В ледовом дворце Невинномысска прошел первый турнир по хок-

кею с шайбой на переходящий кубок Думы Ставропольского края.                       

В соревнованиях приняли участие любительские команды из Ставрополя и 

Армавира. Хозяев льда представлял хоккейный клуб «Невинномысск». Перед 

стартом игр спортсменов и болельщиков с важным событием поздравили 

глава Невинномысска Михаил Миненков и депутат Думы СК Валерий Чер-

ницов. А затем на льду развернулась жаркая борьба, пишет газета "Ставро-

польская правда" № 43 от 19 апреля. 
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Более 70 бадминтонистов боролись за Кубок главы администрации 

Промышленного района г. Ставрополя – 15 апреля, пишет газета                         

"МК-Кавказ" № 17 от 19-26 апреля. В торжественном открытии принял 

участие первый заместитель председателя Думы СК Д.Н. Судавцов, актив-

ные пропагандист здорового образа жизни и большой энтузиаст бадминтона 

в Ставропольском крае. 

 

19 апреля депутат краевой Думы Ставропольского края                                 

Новопашин Н.О. посетил казачью школу № 19 пос. Горячеводский, сообща-

ет телеканал «26 регион». 

 

В городе Новоалександровске на мемориале Братская могила партизан 

Гражданской войны и воинов Советской армии, погибших в 1943 году, со-

стоялось торжественное мероприятие, посвящённое Дню призывника.                     

 Участие в нем принял депутат краевой Думы Анатолий Жданов.
12

 

Выступая перед призывниками, парламентарий пожелал им успешной, 

добросовестной службы и скорого возвращения домой. 

 

Депутат Думы СК, член комитета по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии Анатолий Жданов принял участие в оче-

редном весеннем субботнике, который прошел в поселке Штурм, пишет газе-

та "Сельская Новь" № 27 от 15 апреля. 

Парламентарий уже не в первый раз участвует в субботниках на терри-

тории своего избирательного округа. Он привез с собой саженцы деревьев 

березы и липы, которые были высажены на аллее у мемориала. 

"Сегодня мы стараемся, чтобы наши родные места были еще краше, 

чтобы потомки, следуя нашему примеру, продолжали и впредь сохранять 

главное богатство – свою Землю", – отметил Анатолий Жданов. 

 

Депутат Думы СК В.В. Надеин во время избирательной кампании оп-

ределил приоритеты своей депутатской деятельности и в настоящее время 

проводит работу по их осуществлению, пишет газета "Авангард" № 30 от 

19 апреля. Практически на всех встречах с коллективами и жителями посе-

лений красной нитью проходила проблема качества услуг здравоохранения 

вообще и работы центральной районной больницы в частности. 

 

20 апреля телеканал «ГТРК» показал сюжет о том, как сделать став-

ропольский хлеб и выпечку вкуснее и доступнее. Своими взглядами на раз-

витие отрасли поделились бизнесмены и представители власти. Возможности 

для лидерства ставропольского хлеба в стране есть, Северо-Кавказский округ 

уже производит 13% от всей российской выпечки, а в прошлом году край со-

брал рекордные 10 миллионов тонн пшеницы. Но развитие важной отрасли 
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зачастую тормозят бюрократические препоны. На форуме пекари заключили 

несколько деловых соглашений, а рекомендации специалистов краевые вла-

сти пообещали взять на вооружение. Выступал Надеин В.В. Сейчас у нас ма-

лые и средние формы, на мой взгляд, находятся в достаточно сложном по-

ложении, в плане налогообложения и прессинга со стороны контролирую-

щих органов. В комитете запланированы мероприятия, которые пройдут в 

июне-июле, в том числе и выездных с данной повесткой. 

Надеин В.В.: сегодняшний форум даст много задач и вопросов. И на 

базе сегодня выработанных решений, свои принимать законодательные ша-

ги, изменение в законодательстве на улучшения Ставропольского края. 

Ставропольский край-должен быть лидером («26 регион») 

Богачев И.А. озвучил, что технология сегодня шагнула на много впе-

ред, но совершенствование не знает предела. Форум очень важен, на нем мы 

обсуждаем перспективы развития отрасли хлебопечения («26 регион») 

 

Депутат Думы Ставропольского края Игорь Николаев провел при-

ем граждан.
13

 

В местную общественную приемную в Железноводске к парламента-

рию пришли с просьбой об организации в городе галереи, в которой бы вы-

ставлялись работы художников Ставропольского края. Игорь Николаев отме-

тил, что это хорошая идея, решение которой позволит сделать искусство дос-

тупным широким массам. Депутат обещал заняться данной темой. 

Другое обращение касалось издания книги стихов поэта из Железно-

водска Бориса Ягубова. Игорь Николаев поможет воплотить мечту местного 

стихотворца. 

Обратились горожане и с вопросом проведения субботника по благоус-

тройству территории озера в городском парке. Партиец пригласил принять 

участие в санитарном мероприятии и самих заявителей. 

  

Депутат Думы Ставропольского края  Игорь Николаев в очередной 

раз стал участником донорской акции, прошедшей в Железноводске в На-

циональный день донора в России
14

. 

 

Депутат Думы Ставропольского края, Игорь Николаев побывал на 

юбилейном празднике «Машук собирает друзей»
15

 
15 лет творческий концерт представляет таланты детей в вокале и тан-

цах. Сменилось целое поколение юных артистов, «Дети выросли. Они уже 

привели своих детей, - отметил Игорь Николаев, - мы видим и в творчестве 

преемственность поколений». Парламентарий выразил надежду, что юные 

таланты продолжат зажигать сердца искусством, как и прежде, 
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Депутат Думы Ставропольского края Игорь Николаев посетил Юж-

но-Российский лицей казачества и народов Кавказа в Железноводске.
16

 

Дружеские отношения лицей поддерживает с краевым депутатом дав-

но: Игорь Николаев не просто частый гость учреждения, но и меценат. Пар-

ламентарий оказывает всяческую помощь и поддержку юным спортсменам, 

занимающимся в секции дзюдо. 

 

Поздравления, обращения депутатов 

 

От имени депутатов Думы СК жителей Ставрополья в канун Христова 

Воскресения тепло поздравил председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов.  
В поздравлении спикера есть такое пожелание: «Пусть светлый празд-

ник наполнит ваши дома согласием, уютом и взаимопониманием. Пусть свет 

семейного очага освещает жизнь каждого из нас, согревает даже в самые 

трудные минуты» ("Вестник Прикумья" № 27 от 15 апреля, "Благодар-

ненские Вести" № 28 от 15 апреля, "Александровская жизнь" № 27 от            

15 апреля, "Заря" № 28 от 14 апреля) 

Жителей Благодарненского района с праздником Светлой Пасхи по-

здравил депутат Думы СК Алексей Назаренко ("Благодарненские Вести" 

№ 28 от 15 апреля) 

Жителей Александровского района с праздником Светлой Пасхи по-

здравил депутат Думы СК И. Якименко ("Александровская жизнь" № 27 

от 15 апреля) 
"Христово Воскресение является олицетворением торжества жизни, 

любви и милосердия. Этот день напоминает нам о том, что каждый чело-

век рождается для добрых и созидательных дел", - отметил в своем поздрав-

лении с прекрасным, радостным и светлым праздником Пасхи депутат Думы 

СК И. Андрющенко ("Рассвет" № 27 от 15 апреля, "Заря" № 28 от 14 ап-

реля, "Приманычские степи" № 27 от 14 апреля) 

Жителей Нефтекумского района с праздником Светлой Пасхи поздра-

вил депутат Думы СК И.И. Киц ("Вести Нефтекумья" № 15 от 14 апреля) 

"Убежден, что объединяющие традиции празднования Пасхи окажут 

благотворное влияние на развитие межнационального и межконфессиональ-

ного согласия, достижение уважения и терпимости в обществе", - отметил 

депутат Думы СК С. Чурсинов ("Наша Жизнь" № 27 от 14 апреля) 

 

С профессиональным праздником – Днем муниципального служащего 

поздравил депутат Думы СК Алексей Назаренко, пишет газета "Благодар-

ненские Вести" № 29 от 19 апреля. 
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